



Voluntariado busca resguardar el patrimonio natural de Alto Hospicio

Iniciativa pretende preservar los ecosistemas tillandsiales en la comuna.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

A fin de resguardar el patrimonio natural, la Asociación Brigada de Voluntarios por la cultura, el Turismo y el Patrimonio de Alto Hospicio, en colaboración con la Municipalidad de esa comuna, finalizaron el proyecto "Miradores de la Niebla", para cuidar la flora, generar espacios de educación ambiental y potenciar el turismo sostenible.

Esta iniciativa tuvo el financiamiento de \$6 millones por el Fondo de Protección Ambiental (FPA) 2024 del Ministerio de Medio Ambiente y contempló la instalación de miradores y senderos interpretativos, señalización educativa, y la implementación de atrapanieblas para medir el po-



CEDIDA

6

millones, tuvo de financiamiento este proyecto por el Fondo de Protección Ambiental 2024.

la presencia constante de vehículos motorizados.

Respecto a la concreción de este proyecto FPA, el alcalde de Alto Hospicio, Patricio Ferreira, sostuvo que "para el municipio, el patrimonio es prioridad. Estamos dedicados a proteger y realzar lugares icónicos como los tillandsiales, Huantajaya y los geoglifos del cerro Isla. Nuestro plan es la conservación, valoración y, eventualmente, convertir estos sitios en reservas naturales".

Con esto y para quienes deseen conocer esta zona, deben contactarse con nuestro Departamento de Cultura, Turismo y Patrimonio de la Municipalidad de Alto Hospicio al número +56 9 9946 6268 para coordinar una visita, ya que el sitio está protegido con barrera.

DESDE EL PROYECTO SOSTIENEN QUE ESTOS ECOSISTEMAS SE HAN VISTO SIGNIFICATIVAMENTE DEGRADADOS POR LA AMENAZA HUMANA.

tencial de captación de agua en la zona.

Estos ecosistemas de tillandsias se ubican en los cerros Minas Viejas, es decir a partir del kilómetro 23 de la ruta A-16 y dependen de la captación de agua de la camanchaca para su supervivencia.

A-16

kilómetro 23 de la ruta A-16, se encuentra este ecosistema en Alto Hospicio.

De este modo, el proyecto contempló capacitaciones ambientales para la comunidad, con motivo de formar voluntarios que actúen como guías en la especie de flora tillandsiales y promover la educación sobre estos ecosistemas, ya que esta área, que es consi-

derada como el patrimonio natural más grande de Alto Hospicio. Al estar ubicados en un clima desértico costero, están experimentando una degradación significativa debido a la alta intervención humana y amenazados por la acumulación de basura y